
北部地区　これからの小中学校について　その他の意見

No 地区 お子さんの学齢期 意見 理由

1
知波田

小
小学校入学前 現状のまま

知波田、新所、入出は地元を大事にしています。村の人たち全員が小学生たち

を見守れるような地域のままがいいので統廃合は反対です。

そもそもずっと人口減少しているなかで約15年前に岡崎中学校をつくるべきで

はなかったと思います。

そうすれば、以前のように岡崎地区の子供が湖西中に通い、統廃合をするとい

う案そのものがでないはずです。

教育課の方に言うのは違うかもしれませんが、統廃合をする前に知波田、新

所、入出地区をまず住みやすくすべきなのではないでしょうか。

鷲津、新所原は利便がよくなっていく一方で、知波田、新所、入出は何も変

わってません。地域差がどんどんうまれます。

農業の推進地区等で規制があるかもしれませんが、まずは住みやすくすること

が大切なのではないでしょうか。

私たち子育て世代も農業をしていただいている年配の方々も生活用品を買いに

いくのは車を使って鷲津、新所原に行かなければなりません。

なぜなら、近くにスーパーや、ドラッグストアがないからです。

１件でもあれば本当に生活がしやすくなります。

そうすれば、自然と知波田、新所、入出に人が増えていき、統廃合をしなくて

いいのではないでしょうか。

住みやすい町をつくるのが市役所の役割なのではないでしょうか。

影山市長にも再度、統廃合について見直していただけないかお伝えください。

まずは統廃合の前に市民の暮らし、今まで湖西市を支えてくれてきてくれた年

配の方々の生活を便利にしてほしいです。
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2
知波田

小
小学校４～６年生 今のところ現状維持

社会の流れが変わったときに数年前に決めたことを変更しようとはしないから

3
知波田

小
小学校４～６年生

人数が少ないに関わら

ず、そのまま学校に通

う。

人数が少ないというのはわかるが、小学校がなくなってしまうと、さらに過疎

化が進んでしまうと感じる。

4
知波田

小
小学校入学前

知波田小学校も東小学

校も残してほしい

妻が育った学校で子供も育てたいです。小学校が減ると更に田舎で子育てしに

くくなり、住み続けたいと思わなくなると思います。

5
知波田

小
小学生１～３年生 今まで通り デメリットのほうが問題だと感じたから

6
知波田

小

小学生１～３年生

小学校４～６年生
現状維持。 少なくとも、うちの子供たちには、統廃合のメリットは感じられないから。

7 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生
現状のまま

学校を統廃合するより、当該校区地域に子育て世代が住みやすい環境を整え、

子供の人数を増やすのが、地域活性化には不可欠。

学校の統廃合はさらなる人口減少を招く。

農地に家を建てやすくする、学童使用のハードルを下げる、現新所幼稚園を有

効活用し待機児童を無くすなど、学校の統廃合の前にやるべきことは、まだま

だあるはず。

8 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生
変えない。

綺麗事をおっしゃられてますが予算の問題でこのようなことをするのでしょう

か?一桁台近くまで児童数が減るなら分かりますが。
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9
知波田

小
小学校入学前

統合せずそのままで、

行事・イベントは東

小、知波田小合同で行

う。

通学距離、時間が長くなるのが心配です。

学習に関しては、人数が少ない方が先生と生徒の距離も縮まり良いのではない

かと思いました。人数が少ないことで行動力も必要になり自主性も伸びやすい

のかなとも思いました。

行事・イベントは合同で行うことにより、普段よりも多い人数で取り組むので

更に楽しくなっていいのかなと思い提案しました。

10 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生

岡崎小学校区の中で、

知波田小学校に通学可

能な距離にいる児童

（神座地区など）を、

知波田小へ通学させ

る。また、鷲津小学校

区で東小学校へ通学可

能な児童（吉美ニュー

タウンなど）を東小学

校へ通学させる。

　人件費や設備の維持費など、財政面の効率化を図ろうとすると、小規模をつ

ぶして大規模に集約するという発想になっていく。大切な税金で学校が運営さ

れていることを考えると、それは仕方のないことかもしれない。ただ、児童生

徒のよりよい教育のためを第一に考えるならば、大規模校の児童生徒数を意図

的に減らすことも必要ではないだろうか。小規模、少人数のほうが手厚い教育

ができることは、知波田小・東小の先生たちの優れた教育活動の実績をみれば

明らかであり、鷲津小・岡崎小が大規模であるがゆえに苦労されていること

（例えば、明らかに規模に差があっても保健の先生や事務の方が一人しかいな

い点など）も、解消する必要がある。

11
知波田

小

小学校入学前;小

学生１～３年生

配布された資料だけで

は判断できない。

資料には「人数が減ることによるデメリットの方が15人前後、10人前後の規模

になると大きくなるのではないのでしょうか。」とあるが、提案なのか疑問な

のか理解できなかった。統廃合を進めるのは少人数制のデメリットの方が大き

いと断言できる場合や、財政的に維持することが困難であることが明確となっ

てからであると考えています。

もちろん、事前に議論しておくことは重要と考えています。

しかし、このアンケートは地域住民は案〇〇を望んでいるという実績作りにし

か感じることができませんでした。

3



12
知波田

小

小学校入学前

小学生１～３年生

分校として３年生くら

いまで今の所へ通う

・廃校にするより維持管理も楽なのではないか

・入学時の慣れない環境変化に少人数の方がより 親身に対応できると思う

13 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生

東小、知波田小ともに

岡崎小へ統合し、その

後は岡崎中へ通う

湖西中の場所での小中一貫校は、近い将来に生徒数が減ってまた統廃合の問題

が出るので、中途半端で税金の無駄遣いだと思う。また、新所も入出も、鷲津

地区よりも、同じ北部地域の岡崎学区の方が近いし、地域の関わり合いも強い

ため、岡崎との統合を希望します。

14 東小

小学校入学前

小学生１～３年生
東小学校と知波田小学

校は岡崎小学校へ通う

東小学校と知波田小学校の合併だけでは全く意味がない。

15 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生

小学校から東小も知波

田小も岡崎小学校へ通

う。

元々岡崎小学校学区は湖西中学学区なので、岡崎地区の方が繋がりが強いた

め。

16 東小 小学生１～３年生
東小も知波田小も岡

小・岡中へ通う

今だけの人数ではなく今後の人数のことを考えると大きい所へ行くのがいいと

思います。

昔は岡中は湖中だったこともあり岡崎と一緒になる方が地域的にいいと思った

からです。

17 東小

小学生１～３年

生;小学校４～６

年生

東、知波田の子達が鷲

津小、岡崎小どちらに

行くか選べるほうがい

いと思う。

働く母親も増え今の働くお母さん達のことも考えなければいけない。

親の仕事の都合もあり、学校へ送ってそのまま仕事へ向かう、もしくは仕事を

終えてすぐ子供を迎えに行かなければいけない、仕事を抜けて参観会に行き終

わり次第仕事にすぐ戻らなければならない。

どうせ遠距離でスクールバスになるなら、職場に近いほうの学校を選びたい。

そのほうが親子の時間が作りやすい。負担があると心に余裕がもてなくなる。
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18 東小 小学校入学前

東、知波田は同じ鷲津

か岡崎に小学校から通

う

そもそも東は鷲津、知波田は岡崎で別れる案はなぜ？その分スクールバスの負

担は増えるし同じ小学校にしたほうが便が増えたり人件費等かからないので

は？

東、知波田が統合した所でまた数年後には人数が少ない問題にぶつかる。それ

なら小学校から人数が多い所へ通わせたい。やっぱりクラス替えないのは、自

分が良い位置にいれば居心地いいで終わるけど、いろんなお友達に触れた方が

これからの人生を考えても絶対いい。友達関係が固定されちゃうのはどうなの

かなと思う。社会に出ても人間関係って1番重要で複雑だと思ってるので、いろ

んな人に触れていろんな経験をして成長してほしいと思う。早く人数多いとこ

に小中いれてほしいって思います。

ただスクールバスは絶対しっかり確保して保護者が納得できるような内容で

あってほしい。

新所幼稚園の時もそうだが、人数が減りに減ってから閉園を急に決めるとかで

はなく、もう増える見込みのない地域なんだからどんどん大きい小学校、中学

校で楽しく過ごせるよう早め早めに考え対応するべき。

19 東小
小学校入学前

小学生１～３年生

湖西中での小中一貫校

は、少人数につき、ま

るで意味がなく感じ

る。鷲津小学校、岡崎

小学校へ、自由に選択

して通うことができる

制度を希望します。

湖西中での統廃合は、少数のため　まるで意味画を感じない。

実際　今後通うことになる世代の意見が一番必要であるとしか思えない。

　ある世代では　以前　岡中がない時代、岡小の子は鷲津中か、湖西中か　で

自由に選べる時期があった。鷲津小、鷲津中は　どうしても以前より印象が良

くないため、これからの子が3人もいる我が家では、東小区からでも　どうして

も岡小、岡中へいれたい気持ちがあるため。

20 東小 小学校４～６年生

スクールバスがあるな

ら、各家庭で通いたい

小学校を選択して通

う。

鷲津も岡崎もどちらでも良いと思ったから。
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